



Pastorale Liturgique et Sacramentelle

Dimanche 31 janvier 2021
4^e Semaine du Temps Ordinaire — Année B
Journée mondiale des lépreux



« Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! »

Préparons-nous à la prière

Nous rejoignons notre lieu de prière quotidienne. Nous installons une icône ou une belle image du Christ, le nouveau Testament ouvert sur l'évangile du jour, quelques cierges ou luminions éteints, et, si nous avons la chance d'en avoir, quelques fleurs du jardin...

Chant

Les mots que tu nous dis (Duchesneau/Chapuis/Fleurus)

<https://www.youtube.com/watch?v=ljhmwfr8ye>

1. Les mots que tu nous dis surprennent nos attentes.
Mais qui es-tu, Jésus, pour nous parler ainsi ?
Viens-tu aux nuits pesantes donner le jour promis ?
Es-tu celui qui vient pour libérer nos vies ?
2. Les mots que tu nous dis sans cesse nous appellent.
Mais qui es-tu, Jésus, pour nous parler ainsi ?
Sont-ils Bonne Nouvelle qui changera nos vies ?
Es-tu celui qui vient pour libérer nos vies ?
3. Les mots que tu nous dis troublèrent Jean-Baptiste.
Mais qui es-tu, Jésus, pour nous parler ainsi ?
Faut-il être prophète pour croire comme lui ?
Es-tu celui qui vient pour libérer nos vies ?

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

En union avec notre évêque et les chrétiens de notre diocèse, nous commençons notre prière et nous proclamons ensemble :

Sauve-nous, Seigneur notre Dieu ; rassemble tes enfants dispersés. Nous rendrons grâce à ton saint nom, Nous te bénirons dans la joie (Ps 105, 47).

Prière d'ouverture

Dieu notre Père, tu nous as donné en Jésus ton Fils. Un grand prophète qui nous montre ton visage et nous libère de tout ce qui nous enchaîne. En ce dimanche, rends-nous attentifs aux messages que tu nous adresses par lui. Ainsi nous te rendrons gloire dès maintenant, pour les siècles des siècles. Amen !

Lecture du livre du Deutéronome (Dt 18, 15-20)

Moïse disait au peuple : « Au milieu de vous, parmi vos frères, le Seigneur votre Dieu fera se lever un prophète comme moi, et vous l'écouteriez. C'est bien ce que vous avez demandé au Seigneur votre Dieu, au mont Horeb, le jour de l'assemblée, quand vous disiez : "Je ne veux plus entendre la voix du Seigneur mon Dieu, je ne veux plus voir cette grande flamme, je ne veux pas mourir !" Et le Seigneur me dit alors : "Ils ont bien fait de dire cela. Je ferai se lever au milieu de leurs frères un prophète comme toi ; je mettrai dans sa bouche mes paroles, et il leur dira tout ce que je lui prescrirai. Si quelqu'un n'écoute pas les paroles que ce prophète prononcera en mon nom, moi-même je lui en demanderai compte. Mais un prophète qui aurait la présomption de dire en mon nom une parole que je ne lui aurais pas prescrite, ou qui parlerait au nom d'autres dieux, ce prophète-là mourra." »

– Parole du Seigneur.



Un temps de silence

Préparons-nous à l'écoute de la Parole

(Grégoire de Narek, moine mystique arménien du X^e siècle)

Seigneur, quand le bruit du quotidien nous empêche d'entendre ta voix, quand le bruit de nos soucis couvre tes paroles d'espérance, quand le tumulte de la vie semble nous emporter, éveille nos cœurs à ta Parole. Eveille nos cœurs à la Parole que nous allons entendre maintenant, qu'elle soit notre nourriture, celle qui nous permet d'avancer et de toujours espérer. **Amen.**

Évangile

Alléluia. Alléluia.

Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. **Alléluia.** (Mt 4, 16)

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 1, 21-28)

Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la synagogue, et là, il enseignait. On était frappé par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus l'interpella vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » L'esprit impur le fit entrer en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de stupeur et se demandaient entre eux : « Qu'est-ce que cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée.



– Acclamons la Parole de Dieu !

Méditation

Jésus et ses quatre disciples se rendent à la synagogue de Capharnaüm car c'était le jour de Sabbat, le jour consacré à la prière. L'évangéliste Marc nous parle de Jésus qui enseigne d'une manière nouvelle différente de celle des scribes. Il nous parle de la posture de Jésus, de l'accueil de son enseignement mais ne nous dit rien du contenu de cet enseignement. Les scribes enseignaient en se référant toujours à quelqu'un d'autre : Rabbi un tel a dit ceci, Rabbi un tel a dit cela ! Jésus enseignait avec autorité : « Vous avez appris qu'il a été dit aux anciens...Eh bien ! Moi, je vous dis... » (Mt 5, 21-22). A l'écoute de l'enseignement de Jésus, quelqu'un se lève et l'agresse. C'est un homme tourmenté qui se sent lui-même agressé par les propos de Jésus. C'est un homme malade, habité par des sentiments contradictoires. Marc nous parle de l'expulsion d'un démon, aujourd'hui nous parlons d'un exorcisme. La parole de Jésus était agissante et libératrice. C'est par l'Esprit de Dieu que Jésus chasse l'esprit impur. La promesse de Dieu, transmise par Moïse : « Je ferai se lever au milieu de leurs frères un prophète comme toi » se réalise. Le Seigneur a envoyé non un prophète mais le prophète par excellence : Jésus. Il est venu de la part de Dieu pour nous libérer du mal. Demandons au Seigneur de l'écouter et d'être attachés à lui.

Intentions de prière

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

D'un seul cœur, prions Dieu notre Père, et faisons monter vers lui nos intentions pour l'Église et pour le monde...

Lecteur

Père très bon, pour que ton Eglise soit la voix qui proclame ton message d'amour et de libération auprès des hommes et des femmes de notre monde... Donne-nous des prophètes pour lutter contre nos mutismes et nos surdités.

Notre Père et notre Dieu, nous te prions.



YSS-232-22, T. et M. M. Scouarnec, ADF Studio SM

Père, très bon, pour que les décideurs dans les domaines politique, social et économique, avant d'élaborer des projets écoutent et prennent en compte les besoins des populations qui souffrent... Suscite parmi nous des veilleurs.

Notre Père et notre Dieu, nous te prions.

Père très bon, pour que les cris de ceux qui souffrent et tout spécialement les malades de la lèpre soient entendus... Ouvre nos cœurs et oriente nos actions vers une solidarité concrète.

Notre Père et notre Dieu, nous te prions.

Père très bon, pour notre communauté paroissiale, pour les membres de nos familles, pour que fortifiés par ta Parole nous osions sortir de nos cocons et nos habitudes, témoigner de ton amour et ta miséricorde.

Notre Père et notre Dieu, nous te prions.

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

Dieu de tendresse, d'un cœur confiant, nous nous tournons vers toi et nous te supplions d'entendre nos prières. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. – Amen.

Chant

Il est venu marcher (Scouarnec/Vincent/Studio SM)

https://www.youtube.com/watch?v=wL1gP7X5_8w

1. Il est venu marcher sur nos routes,
Partager notre vie, nos joies et nos peines.
Il est venu sauver tous les hommes
Nous apprendre à aimer et vaincre la haine.

2. Celui qui croit renaît à la vie
Et découvre l'espoir en Dieu qui le sauve
Celui qui croit en Dieu notre Père
Recevra par son fils la vie éternelle.

Jésus Christ s'est levé parmi nous
Dieu a visité son peuple
Jésus Christ s'est levé parmi nous
Dieu a visité son peuple.

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

Père très bon, Ton Fils est passé parmi nous en faisant le bien : il chassait les esprits mauvais, réconciliait les pécheurs, guérissait les malades. Comme nous l'avons appris de Lui, et selon son commandement, nous osons te dire :

**Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.**

**Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent le Règne,
la puissance et la gloire aux siècles des siècles
Amen**

Le père ou la mère de famille ou le plus ancien(ne) :

Prions : Dieu notre Père, en ton Fils Jésus tu nous dis des paroles fortes qui réveillent, qui remettent sur le chemin, des paroles qui parfois dérangent. Il nous parle en ton nom avec autorité il veut que disparaisse le mal pour que resplendisse la vie. A toi, à lui, dans l'Esprit, honneur, gloire et puissance pour les siècles des siècles. Amen !

Bénédictio

Le plus ancien(ne) bénit l'assemblée :

Que le Seigneur nous conduise à l'amour de Dieu et à la persévérance pour attendre le Christ !

Que le Seigneur nous bénisse et nous garde !

Que le Seigneur tourne vers nous son visage,
et qu'il nous apporte la paix et la guérison.

Tous : Béni sois Dieu, maintenant et toujours.

Chant

Messagers de l'Évangile XT 48-94 (Bernard/Daniel/Bayard)

https://www.youtube.com/watch?v=hBZ_PVg-n6U

Refrain

Messagers de l'Évangile,
Sel de la terre et lumière du monde,
Nous croyons que Dieu fait vivre,
Gloire à Lui qui nous envoie !

1. Baptisés dans les eaux vives du Sauveur,
Sortons de la prison de nos tombeaux,
Vivons de l'Esprit ! Vivons de l'Esprit !
Rénovés par un amour libérateur,
Nous sommes pour la terre un sel nouveau,
Vivons de l'Esprit ! Vivons de l'Esprit !

2. Éveillés à la sagesse du Dieu saint,
Goûtons à la Parole qu'il nous dit,
Vivons de l'Esprit ! Vivons de l'Esprit !
La semence grandira comme un bon grain,
Heureux qui portera beaucoup de fruit !
Vivons de l'Esprit ! Vivons de l'Esprit !

Journée mondiale des lépreux

« Maladie de la misère, de l'ignorance et de la honte, la lèpre touche les populations isolées, coupées des systèmes de santé. Stigmatisés, les lépreux souffrent de cette maladie mais aussi d'exclusion. »

D'après l'Organisation mondiale de la santé, un cas de lèpre est détecté toutes les cinq minutes dans le monde.

Ayons avec le Seigneur Jésus une attention particulière pour les lépreux qui depuis toujours souffrent de l'exclusion et des préjugés. Nous pouvons méditer ces quelques versets dans les évangiles :

Matthieu : 8, 2 ; 10, 8 ; 11, 5 ; 26, 6.

Marc : 1, 40 ; 14, 3.

Luc : 4, 27 ; 7, 22 ; 17, 12.